



Iglesia en Coria-Cáceres

SEMANARIO DIOCESANO DE INFORMACIÓN

Suplemento al Boletín Oficial del Obispado de Coria-Cáceres

www.diocesiscoriacaceres.es / N.º 3.287 – Fecha: 15 / 10 / 2017

Precio del ejemplar suelto: 0,25 euros



EL SACERDOTE GREGORIO GRANADO DE SANDE RECIBE EL TÍTULO DE HIJO ADOPTIVO DE PALOMERO

El 29 de septiembre fiesta de los Santos Arcángeles Miguel, Gabriel y Rafael, en la parroquia de San Miguel Arcángel de la localidad de Palomero, se celebró la fiesta de San Miguel, patrón de la parroquia.

Tras la celebración de la santa Misa presidida por don Gregorio Granado de Sande y como concelebrantes don José Manuel Hernández Barroso, párroco de Montehhermoso y el actual párroco de Palomero, don William Núñez Carranza, don Gregorio fue nombrado Hijo Adoptivo de Palomero, en una ceremonia sencilla en la que se mostró visiblemente emocionado y agradecido por la distinción concedida. Recordó alguna anécdota vivida a lo largo de sus 61 años de estancia en el pueblo y resaltó la categoría de Palomero como pueblo y de sus habitantes.

Por su parte la alcaldesa, doña María del Puerto Martín Maldonado, resaltó su trabajo y dedicación a los palomereños desde que llegara en 1954, porque además de pastor fue vecino y amigo.



EL TRABAJO DECENTE, EN EL PUNTO DE MIRA DE LOS CREYENTES

El sábado, 7 de octubre, se celebró la Jornada Mundial del Trabajo Decente. La diócesis de Coria-Cáceres, en sintonía con la Iglesia Universal, se sumó a esta celebración con una concentración a las 20:00 horas en las escalinatas de la Ermita de la Paz en Cáceres. A las 20:30 horas se celebró la Eucaristía en la ermita de la paz.

La plataforma eclesial *Iglesiaporeltrabajodecente* fue constituida en julio de 2016 en nuestra diócesis y cuenta con más de una veintena de colectivos y organizaciones de Iglesia e invitan a más grupos, movimientos o colectivos a unirse.

En la concentración se leyó un manifiesto, firmado por las organizaciones que apoyan la Iniciativa Iglesia por el Trabajo Decente y en el que, entre otros puntos, manifiestan que la economía está al servicio del capital, donde la persona es un mero instrumento que sirve y es utilizada en función de los intereses que marca el mercado. Esta concepción, en cuanto no pone a la persona y su dignidad en el centro, es contraria al proyecto del Reino de Dios y no puede ser, en ningún caso, aceptada desde una mirada cristiana de la vida.

(Manifiesto completo en la página 6)

LIBRO-DISCO "CON CRISTO SENDA DE LUZ"

Consíguelo en:
Casa de la Iglesia
Parroquia de Guadalupe
CopyCity (Cáceres)



Las imágenes que a lo largo del fin de semana hemos visto en todos los telediarios, y que han sido noticia de primera en los medios de comunicación de todo el mundo, nos han llenado de tristeza, porque la gente de buena voluntad se pregunta qué es lo que hemos hecho mal para llegar a esta situación. Pongo el verbo en plural para incluirme yo también, pero estoy convencido que en esto hay algunos que tienen más culpa que otros. O al menos esto es lo que me parece a mí.

Qué lejos estamos de aquel espíritu de los primeros años de la democracia en los que las fuerzas políticas fueron capaces de sentarse en una mesa circular, donde se podían ver las caras, y tratar los problemas, porque sabían que ninguno tenía la solución y era necesario escuchar a todos para poder llegar a un entendimiento y sacar el país adelante. Y aunque había dificultades, y graves, el "proyecto España" siguió dando pasos.

Desde que este tema comenzó, todos estaban en posesión de la verdad, ha habido poco diálogo y sí mucho convencimiento de que no había que dar un poso atrás. A unos se les calienta la boca hablando de democracia y para conseguir lo que quieren se saltan a la torera las leyes establecidas por la misma democracia ¿?, otros pueden haber sido poco sensibles a la hora de escuchar de otra manera las pretensiones de los distintos pueblos de España.

Los obispos españoles se atrevieron a sacar un comunicado, que rápidamente fue zanjado con la acusación de que para lo que han dicho mejor es que se hubieran callado, os trascibo un par de frases: "La solución está en avanzar en el camino del diálogo y del entendimiento, del respeto a los derechos y a las instituciones y de la no confrontación, ayudando a que nuestra sociedad sea un espacio de fraternidad, de libertad y de paz"; «es de todo punto necesario recuperar la conciencia ciudadana y la confianza en las instituciones, todo ello en el respeto de los cauces y principios que el pueblo ha sancionado en la Constitución».

La Constitución es la norma básica que nos dimos todos, por lo tanto no puede ser que unos cuantos sin consultar con todos quieran por su cuenta tirarla por tierra. Y desde ella es de donde hay que empezar a hablar, si hay que cambiarla que se cambie, hay posibilidad de ello, pero teniéndola siempre como referencia.

Antonio Pariente Gutiérrez

GANAR EL FESTIVAL (3)

(Vivir con la alegría del Evangelio)



- **¿DE QUÉ VA?:** ¿Te acuerdas del festival de **Eurovisión**? ¿Y de los triunfitos de Operación Triunfo? Los festivales de la canción **alegran la vida** con la música y sus originales bailes. En definitiva, se trata de poner alegría a la vida, y ciertas músicas lo facilitan.
- **LA MÚSICA DE LA ALEGRÍA SINODAL.** Tenemos que trabajar duro en esta gran final del festival. Las letras de las propuestas son de mucha calidad. La música de la melodía la tenemos que componer entre todos. **Fuera el aburrimiento y la desgana.** Que suene la música de nuestro entusiasmo y las ganas de seguir con el buen ritmo con el que hemos trabajado en los grupos de reflexión. Nos queda mucho por cantar y hay que ganar el festival **con la alegría del Evangelio**.
- **ENSAYOS PARA LAS 4 METAS SINODALES:** Llegaremos bien entonados al festival si ensayamos para que la **transmisión de la fe** suene a melodía renovada. Tenemos que escribir la partitura de la **acción sociocaritativa** colmando los espacios vacíos del pentagrama para que el más necesitado tenga acogida entre nosotros, y juntos seamos la voz de los que no tienen voz. Ensayaremos la voz de **los laicos** soprano y tenores para que resuene la defensa de la dignidad humana en los ambientes de la vida. Ensayaremos un gran concierto para que las voces de la **organización diocesana** manifiesten la armonía del Evangelio, aunque en la orquesta suenen instrumentos tan diferentes.
- **GANAREMOS SIEMPRE:** Porque entre todos interpretaremos el **himno al trabajo pastoral** con la **alegría** de poner sonido a las notas que son las propuestas sinodales del programa pastoral diocesano. Si lo vivimos así conseguiremos avanzar, y todo ello será un antílope de **la plenitud de alegría** que gozaremos participando de las corales del cielo: sin olvidar que mientras estemos en la tierra tenemos que **seguir ensayando** las voces y los instrumentos para ganar el festival.
- **UNA CANCIÓN:** Escucha, medita, ora y salta de alegría con la canción de "¡Aleluya!" del disco sinodal "Senda de Luz": te ayudará a crecer en la fe con un **espíritu de fiesta** capaz de irradiar la alegría que nace del Evangelio.
Hasta la próxima semana.

Tino Escribano Ruiz

Nuevos nombramientos

JOAQUÍN VILÁ RAMOS (Diácono Permanente)

- Miembro del Equipo de Pastoral de la parroquia de San Blas de Cáceres.
- Miembro de la Coordinadora de Cáritas Arciprestal del arciprestazgo de Cáceres.
- Miembro de la Delegación Diocesana de Enseñanza.
- Miembro del Equipo de Pastoral Sacramental del arciprestazgo de Cáceres.

JUAN SAINZ DE LOS TERROS Y AGUIRRE DE CÁRCEL

(Diácono Permanente)

- Miembro del Grupo de Animación Pastoral de las residencias de ancianos "San Nicolás de Bari" y "La Inmaculada" de Coria, y demás residencias de ancianos civiles establecidas en Coria.
- Coordinador de Cáritas Interparroquial de las parroquias de Santiago Apóstol y San Ignacio de Loyola de Coria.
- Miembro de la Delegación Diocesana de Familia y Vida para la Zona Norte de la diócesis.
- Miembro del Equipo de Pastoral Parroquial de las parroquias de Coria y Moraleja.

JOSÉ LUIS SUELA GIL (Diácono)

- Miembro del Equipo de Pastoral de las parroquias de Casares de Hurdes, La Huetre, Ladrillar, Cabezo, Las Mestas y Riomalillo de Abajo.
- Miembro del Equipo de Cáritas Arciprestal del arciprestazgo de Hurdes.



REZAD EL ROSARIO PARA PEDIR POR LA PAZ

–OCTUBRE, MES DEL ROSARIO–

Octubre es un mes plagado de santos. Desde Francisco de Asís, el 4, pasando por Santa Teresa de Jesús, el 15, San Lucas, el 18... Todos nos dicen con sus vidas que la mayor alegría de la vida es gastarse y desgastarse en su servicio, como nos recuerda la oración colecta de San Francisco de Borja, el 3 de octubre.

También en la religiosidad popular octubre es el mes del Rosario, donde también celebramos la fiesta litúrgica de nuestra Señora del Rosario, 7 de octubre.

Estamos ya terminando las celebraciones del centenario de las apariciones de la Virgen de Fátima y la Madre de Dios, preocupada por una humanidad en permanente crisis, conflictos, guerras, les recuerda a los tres niños, Francisco, Jacinta y Lucía, que recen el Rosario y cesará la guerra y volverá la Paz.

Nuestra diócesis, en pleno desarrollo sinodal con las asambleas, también participa de la preocupación de con-

flictos, de problemas, de tensiones, de violencia, dentro y fuera de España. Nos preocupan las guerras, el terrorismo que azota a Europa, el conflicto de Cataluña.

Ante las situaciones que vivimos nuestra fe cristiana nos lanza a vivir trabajando para que otro mundo sea posible, para que seamos capaces, entre todos, de construir la PAZ. Existe un arma poderosa, sencilla, al alcance de todos, y es rezar el Rosario por la PAZ, para que cesen las guerras, el terrorismo, las injusticias y todo tipo de violencia. Rezar el Rosario, el Evangelio de los pobres, como le llamaba Juan XXIII, es abrir una brecha grande en los conflictos que vivimos nacionales e internacionales. Hoy vivimos en una aldea global donde los problemas y las soluciones nos afectan a todos.

La Doctrina Social de la Iglesia, que es el Evangelio aplicado hoy a la vida, y que en nuestro Sínodo Diocesano tanto se ha ponderado para que seamos formados en las líneas maestras

de la Doctrina Social de la Iglesia, nos lanza a trabajar juntos y a apostar por la PAZ, que no es un camino más, sino que es el único camino, porque con la PAZ no se pierde nada y con la guerra se pierde todo. Nada hay más valioso para un padre y una madre que la vida de sus hijos.

Os propongo a todas las parroquias, y también a cada uno de vosotros, especialmente los que sois miembros sinodales, que recemos por la Paz, como nos invita la Madre de Dios, para que este pequeño mundo no se cierre a las soluciones que da el Evangelio donde se anuncia la Buena Noticia a los que sufren. Recemos toda la diócesis siempre por la PAZ tan escasa en nuestro tiempo y que seamos entre todos, con María, nuestra Madre, sembradores de esperanza.

Que la falta de trabajo, las injusticias, la violencia de todo tipo, que engendran división y confrontación den lugar a un arcoíris de PAZ duradera.

- Miembro de la Coordinadora de la Pastoral de Familia y Vida del arciprestazgo de Hurdes.

JOSÉ LUIS FERNÁNDEZ MARTÍN (Diácono Permanente)

- Miembro del Equipo de la Unidad Pastoral del arciprestazgo de Montehhermoso.
- Miembro de la Delegación Diocesana de Espiritualidad.
- Miembro del Equipo de Pastoral Sacramental del arciprestazgo de Montehhermoso.
- Miembro del Equipo de Pastoral Parroquial de la parroquia de Aldehuela de Jerte.
- Miembro del Equipo de Pastoral Parroquial de la parroquia Beato Marcelo Spínola de Cáceres.

TOMÁS GONZÁLEZ HERNÁNDEZ (Diácono Permanente)

- Miembro del Equipo de la Delegación Diocesana de Relaciones Interconfesionales.
- Miembro del Equipo de Pastoral Sacramental del arciprestazgo de Cáceres.

PEDRO COLLADO MACÍAS (Diácono Permanente)

- Miembro del Equipo de Cáritas Parroquial del arciprestazgo de Coria.

MANUEL MARTÍN BAILE (Diácono Permanente)

- Miembro del Equipo de Pastoral de las parroquias de Valverde del Fresno, Villamiel, Cilleros y Trevejo.
- Miembro del Equipo de Cáritas Arciprestal del arciprestazgo de Gata.
- Miembro del Equipo Diocesano de Liturgia de la Zona Norte de la diócesis.

JUAN CARLOS MORO CALVO (Diácono Permanente)

- Miembro del Equipo de Cáritas Arciprestal del arciprestazgo Alcántara - Arroyo.
- Miembro del Equipo de la Delegación Diocesana de Familia y Vida.
- Miembro del Equipo de Pastoral Sacramental del Arciprestazgo Alcántara - Arroyo.

JUAN MARÍA SÁNCHEZ ROSADO (Diácono Permanente)

- Miembro del Equipo de Pastoral de la parroquia de Portezuelo.
- Miembro de la Delegación Diocesana de Espiritualidad.
- Miembro del Equipo de Pastoral Familiar del arciprestazgo de Coria.

WIFREDO TOMÉ GÓMEZ (Diácono Permanente)

- Miembro del Equipo de Animación Pastoral de la Salud del arciprestazgo de Coria.
- Cooperador para el Culto de la S.I. catedral de Coria.

ASAMBLEA GENERAL SÍNODO INFORMACIÓN IMPORTANTE

Llegamos a la última fase del XIV Sínodo Diocesano, normalmente denominada como **ASAMBLEA SINODAL FINAL**. Te explicamos cuál será el procedimiento.

Calendario de la última etapa del XIV Sínodo Diocesano ASAMBLEA SINODAL FINAL

Fecha tope para recibir en secretaría las modificaciones a las propuestas del tema 1	28 de octubre
Asamblea General (TEMA 1)	11 de noviembre (10-14 horas) Seminario Diocesano
Fecha tope para recibir en secretaría las modificaciones a las propuestas del tema 2	4 de noviembre
Asamblea General (TEMA 2)	18 de noviembre (10-14 horas) Seminario Diocesano
Fecha tope para recibir en secretaría las modificaciones a las propuestas del tema 3	10 de noviembre
Asamblea General (TEMA3)	25 de noviembre (10-14 horas) Seminario Diocesano
Fecha tope para recibir en secretaría las modificaciones a las propuestas del tema 4	17 de noviembre
Asamblea General (TEMA 4)	2 de diciembre (10-14 horas) Seminario Diocesano
Sesión de Clausura	8 de diciembre 17 horas. Catedral

Obligaciones de los sinodales

- Para acceder a las Asambleas Generales deberán presentar previamente la acreditación.

- Al comenzar las Asambleas Generales se hará nuevamente el juramento y la la *Profesión de Fe*.
- Deben *participar en las cuatro Asambleas Generales* y, si por alguna razón, aquellos que han sido elegidos por grupos no pudieran acudir, les sustituirá el suplente correspondiente, comunicándole previamente a la Secretaría General (vicariapastoral@diocesiscoriacaceres.es - 690 900 409).
- Deben *estudiar detenidamente los temas a debatir* y procurarán informarse adecuadamente para pronunciarse sobre los mismos y así poder emitir responsablemente su voto cuando se les pidiere. Los elegidos por los grupos sinodales deben estudiar los temas con el grupo o grupos a los que representen.

Lastareas de los sinodales en el desarrollo de las Asambleas Generales:

- Cada sinodal *puede presentar sugerencias* a la parte doctrinal del documento de trabajo; estas sugerencias no serán sometidas a votación de la Asamblea.
- Cada sinodal *puede añadir o suprimir propuestas*; así como cambiar, en todo o en parte, el contenido o la forma de las mismas.
- Las sugerencias de la parte doctrinal y las modificaciones de las propuestas se enviarán por escrito a la Secretaría del Sínodo con quince días al menos de antelación respecto a la fecha de cada sesión* (vicariapastoral@diocesiscoriacaceres.es).
- Las sugerencias o modificaciones siempre han de ir *firmadas por quien las presenta*. *En ningún caso se admitirán enmiendas anónimas y serán los sinodales que las han presentado quienes las defiendan en la asamblea*.

(Estos y otros detalles pueden verse en el Reglamento de la Asamblea Sinodal que se encuentra en:

<https://www.dropbox.com/s/uvnmra8dl7mrg7l/REGLAMENTO%20DE%20LAS%20SESIONES%20SINODALES.pdf?dl=0> y en el Boletín Oficial del Obispado (B.O.O.) de abril-mayo-junio 2017).

3.740 EUROS PARA LOS DAMNIFICADOS DEL INCENDIO DE PORTUGAL DE ESTE VERANO



El día 2 de octubre, el coordinador de Cáritas de Moraleja, José M.ª Crespo Seco y los sacerdotes Celso César, Juan Pedro Pascual y Jonhy Pereira, representando al arciprestazgo de Coria, se desplazaron hasta Portugal para reunirse con la Cáritas Arciprestal de Coímbra (Portugal).

El motivo de la visita era entregar los 3.740 euros recogidos en todas las parroquias del arciprestazgo de Coria para los damnificados de los incendios.

Fueron recibidos con mucha amabilidad por el padre José Luis Costa, director de la Cáritas, del arciprestazgo de Coímbra, quien les explicó el funcionamiento de la institución en Portugal, y visitaron una residencia de discapacitados y mayores.

Desde estas líneas agradecemos al padre José Luis su acogida y amabilidad.

MEDIO CENTENAR DE PERSONAS EN LA ESCUELA DE FORMACIÓN SOCIAL DE CÁRITAS

Cáritas diocesana de Coria-Cáceres ha desarrollado la XIV Escuela de Formación Social desde los días 29 de septiembre al 1 de octubre en la que han participado más de medio centenar de personas: voluntarios, seminaristas y sacerdotes de Cáritas Parroquiales de distintos puntos de la diócesis.

Bajo el título de "Al servicio de los últimos", los asistentes han tenido la oportunidad de conocer la teoría y la práctica de la Doctrina Social de la Iglesia, qué hacer y cómo, desde Cáritas, para ser fieles a la dimensión social de la evangelización y más eficientes en el servicio a los últimos. La ponencia inaugural fue dirigida por nuestro obispo diocesano, don Francisco Cerro.

En los cuatro cursos que se han desarrollado simultáneamente durante el fin de semana, se ha trabajado la importancia del compromiso del voluntariado



hacia la formación, es importante ser conscientes de que es un elemento esencial para contar con un voluntariado de calidad, porque “no basta con hacer el bien sino que hay que hacerlo bien”. Por otro lado, en el curso más concurrido, don Felipe García Mateos, delegado del Apostolado Seglar de la diócesis de Plasencia, ha dado a conocer la teoría y la práctica de la Doctrina Social de la Iglesia, centrado en las implicaciones sociales y políticas de la fe, además, teniendo en cuenta que Cáritas no es solo tarea de uno solo sino de un equipo, en el curso de “Funciones del equipo directivo en la Cáritas Parroquial” se ha tratado sobre las responsabilidades de cada uno de los miembros en dicho equipo, y en el curso para sacerdotes, diáconos y encargados de parroquias, se ha indagado en la tarea tan importante que tienen estos a la hora de cuidar la dimensión comunitaria, y en el conocimiento del Modelo de Acción Social que marca toda la acción de Cáritas.

Como cada año, continua el interés en participar en esta Escuela de Formación Social. Por todo ello, un especial agradecimiento a ponentes, asistentes, organización, y una vez más al Colegio Diocesano “José Luis Cotallo” por haber cedido sus instalaciones.

CÁRITAS OFRECE EN MONTEHERMOSO UN CURSO DE “PODA, INJERTO Y FERTIRRIGACIÓN DE ÁRBOLES FRUTALES”

Hoy 2 de octubre comienza en Montehermoso el curso de formación para el empleo “Poda, injerto y fertirrigación de árboles frutales” que Cáritas diocesana de Coria-Cáceres organiza a través de su Programa de Empleo, y que está cofinanciado por el Fondo Social Europeo.



Los participantes se forman para trabajar de podadores de árboles frutales, facilitándoles además un periodo de prácticas profesionales no laborales en empresas, que les ayudará a enfrentarse al mundo real del trabajo. El objetivo final es la incorporación laboral posterior de las personas que han participado. El curso tiene una duración de 170 horas, y en él se imparten módulos relacionados con el riego, el abonado del suelo, injertos, cuajado y aclarado de flores y frutos, etc. así como otros módulos transversales.

En él participan 15 personas que desean mejorar sus posibilidades de encontrar empleo.

Cáritas diocesana de Coria-Cáceres sigue considerando la formación de las personas en situación o riesgo de exclusión social, como un cauce fundamental para facilitar su acceso y mantenimiento de un empleo digno.

EXPOSICIÓN FOTOGRÁFICA: UN DÍA EN CORIA

“UN DÍA EN CORIA” es un trabajo fotográfico organizado por AXPAY, Asociación de Personas con Discapacidad de Coria y Comarca - San Ignacio de Loyola, con la colaboración del Excmo. Ayuntamiento de Coria y Foto-Estudio “Karpint”, que se puede visitar en el claustro del Ayuntamiento de Coria hasta el 20 de octubre, de lunes a viernes, de 10:00 a 14:30 h.

La muestra pretende reflejar distintas escenas y momentos del fluir diario de la vida cotidiana en Coria y pedanías. Se trata de una exposición

de 156 fotos, seleccionadas entre más de 1.000. Son imágenes captadas por usuarios de AXPAY.

Posteriormente se expondrá en Puebla de Argeme y Rincón del Obispo. Además AXPAY la pondrá a disposición de colegios, residencias de mayores y otras entidades que la soliciten para sus eventos, semanas culturales y días grandes. Finalmente este trabajo se digitalizará y se cederá a la oficina de turismo de Coria.

La asociación quiere poner en valor una labor realizada, en un espacio de tiempo superior a un año, por personas con discapacidad. Con este tipo de acciones centradas en la persona y en la familia, AXPAY pretende favorecer la relación de la persona con discapacidad y su familia con el entorno, que participen, que estén, para así favorecer la plena inclusión social de estas personas en su medio social.

José Luis Hernández Serrano

EL COTTOLENGO VISITA SAN MARTÍN DE TREVEJO



A media mañana del 30 de septiembre, venían a pasar con nosotros, acompañados de las religiosas que les atienden, voluntarios y otras personas que viven en torno a ellos. La parroquia de San Martín de Trevejo, que promovía este encuentro a través de la hermana Pilar y con la colaboración muy especial del señor alcalde, a quien, desde aquí, le damos las gracias, y a otras personas que también echaron la mano, sirvió para que los residentes de esta institución, fundada por el Padre Alegre, pasaran una jornada de verdadera paz y alegría.

Desde un principio se pretendió que las personas que sufren discapacidades en la vida y que necesitan el cariño y la ternura de una manera especial, lo recibieran a lo largo de toda la jornada, siendo agasajados por las personas, que quisimos estar a su lado en este día de convivencia con una serie de actos en honor a los que venían: La comida de confraternización entre los residentes y los que habían venido, servida en el Hogar del Pensionista por los que están haciendo el curso de hostelería, fue del agrado de todos. Por otra parte, niños, jóvenes, coro parroquial y algún que otro espontáneo les mostraron canciones, juegos en los que participaron todos y fue de la delicia de todos.

Es de destacar la labor de unas religiosas que están al servicio de estas personas. Siempre es difícil la atención a cualquier necesitado: los que nos visitaron, se encontraban en una situación más aceptable de salud, movilidad, etc. Otros existen en sus centros Cottolengo, con menos movilidad y en otros grados distintos de conocimiento: con todos ellos no buscan el hacer propaganda cada día y sin embargo, no les falta nada. ¡Viven de la Providencia!

Román Fernández Martín

TRABAJO DECENTE Y FIN DE LA PRECARIEDAD, UNA TAREA URGENTE

MANIFIESTO PARA LA JORNADA MUNDIAL
POR EL TRABAJO DECENTE 2017



Las organizaciones que apoyan la iniciativa Iglesia por el Trabajo Decente constatan que el trabajo decente, que forma parte de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, es un elemento imprescindible para la justicia social y la cohesión de toda la humanidad.

Garantiza un salario mínimo vital, la libertad de asociación sindical, la participación de quienes trabajan en los asuntos de la empresa, el respeto de la negociación colectiva, el respeto de los convenios, la igualdad de trato entre las personas, la salud y seguridad en el trabajo, la protección social de quienes trabajan y de las personas a su cargo, la protección contra el despido, el acceso a la formación y el aprendizaje permanente y el equilibrio entre la vida privada y la vida laboral.

En España estamos asistiendo a un crecimiento del trabajo precario, que se presenta bajo las formas de la contratación temporal, la contratación a tiempo parcial y el empleo autónomo ficticio.

El empleo precario afecta principalmente a las personas más vulnerables que corren riesgo de discriminación, pobreza y exclusión (personas con capacidad funcional diversa; personas con un origen étnico, religión o creencia minoritaria; personas jóvenes y mujeres).

La juventud se ve particularmente afectada por el trabajo no voluntario a tiempo parcial, el empleo autónomo ficticio y el trabajo no declarado. Un buen número de jóvenes está abandonando España en busca de mejores oportunidades de empleo.

Una remuneración insuficiente para una vida digna, condiciones laborales que dificultan la consecución de un proyecto vital a largo plazo; falta de perspectivas; la vulnerabilidad de la persona ante un retroceso en derechos laborales y un entorno laboral que atenta, en muchos casos, contra la salud e integridad del trabajador son el rostro visible de una economía al servicio del capital, donde la persona es un mero instrumento que sirve y es utilizada en función de los intereses que marca el mercado. Esta concepción, en cuanto no pone a la persona y su dignidad en el centro, es contraria al proyecto del Reino de Dios y no puede ser, en ningún caso, aceptada desde una mirada cristiana de la vida.

La lucha contra la precariedad y por el trabajo decente nos exige y nos lleva a reclamar:

■ **Luchar contra el trabajo no declarado**, la economía informal, el fraude fiscal y los paraísos fiscales.

■ **Revindicar** y trabajar por el establecimiento de una sólida base jurídica de derechos laborales, la implicación de los interlocutores sociales y los comités de empresa en el lugar de trabajo y el reforzamiento de la inspección laboral y de la jurisdicción social.

■ Apostar por la creación de empleo de calidad, **garantizar los derechos en el trabajo**, la protección social y el diálogo social así como la igualdad.

■ Fijar salarios e **ingresos dignos y suficientes**. Quienes trabajan deberían poder acumular, con sus cotizaciones, ingresos que garanticen una seguridad en situaciones como el

desempleo, la enfermedad, la edad avanzada o las pausas en la vida laboral para el cuidado de hijos u otras personas o para la formación. Establecer una **Garantía de Capacidades** que permita apoyar trayectorias profesionales que posibiliten la adaptación a las diferentes situaciones que una persona puede verse obligada a afrontar durante su vida a través, en particular, de la formación profesional permanente.

■ Garantizar la **igualdad** de remuneración entre hombres y mujeres mediante una respuesta global dirigida a reducir el trabajo precario y una cobertura adecuada de seguridad social. Se debe combatir la discriminación contra la mujer, la brecha salarial, el techo de cristal, el acoso psicológico y el acoso a las empleadas embarazadas.

■ Apostar por **condiciones de trabajo dignas** para todas las primeras oportunidades de experiencia laboral de jóvenes, como períodos de prácticas, de aprendizaje o cualquier oportunidad en el marco de la Garantía Juvenil.

■ Incrementar la **inversión pública** y privada que conecte los mercados financieros con los mercados productivos.

■ **Acompañar a las personas** en situaciones donde la ausencia del trabajo decente provoca inestabilidad, sufrimiento y falta de horizontes vitales, propiciando respuestas individuales y colectivas que alumbran caminos de esperanza.

Breves

Reunión de la comisión Permanente de Vida Ascendente en Madrid para poner en marcha el nuevo curso, entre ellos asistirá el consiliario nacional don Vidal Arias y la presidenta diocesana de Coria-Cáceres doña Loli Calvo.



NUEVO CURSO DE ICONOGRAFÍA BIZANTINA “LA BELLEZA QUE SALVA”

Este estudio va dirigido a todos aquellos que estén interesados en la espiritualidad y escritura del ícono, para los iconógrafos alumnos de otros cursos que desean afianzar sus conocimientos y para todos aquellos nuevos alumnos que tengan la inquietud en conocer la teología que se plasma con esta técnica.

Este arte sacro, consiste en pintura al temple (pigmentos y yema de huevo) sobre madera tratada con yeso (levkas), se abordará el estudio y reflexión teológica.

El lugar donde se impartirán las clases es en la Casa de la Iglesia, calle General Ezporda, 14, cuatro días al mes: los martes, de cinco a ocho de la tarde. Comenzarán el próximo 17 de octubre.

Los interesados pueden ponerse en contacto con Paqui Bautista Trejo, iconógrafa, teléfono: 927 23 04 87, o escribir al correo electrónico de la Delegación de Relaciones Interconfesionales: relacionesinterconfesionales@diocesiscoriacaceres.es

La mesa de la Palabra

PRIMERA LECTURA, Lectura del libro de Isaías, Is 25, 6-10a

Preparará el Señor del universo para todos los pueblos, en este monte, un festín de manjares suculentos, un festín de vinos de solera: manjares exquisitos, vinos refinados. Y arrancará en este monte el velo que cubre a todos los pueblos, el lienzo extendido sobre todas las naciones. Aniquilará la muerte para siempre. Dios, el Señor, enjugará las lágrimas de todos los rostros, y alejará del país el oprobio de su pueblo –lo ha dicho el Señor–. Aquel día se dirá: «Aquí está nuestro Dios. Esperábamos en Él y nos ha salvado. Este es el Señor en quien esperamos. Celebremos y gocemos con su salvación, porque reposará sobre este monte la mano del Señor».

Salmo responsorial, Sal 22, 1-3a. 3b-4. 5. 6. (R.: 6cd)

R/. Habitaré en la casa del Señor por años sin término.

El Señor es mi pastor, nada me falta:
en verdes praderas me hace recostar;
me conduce hacia fuentes tranquilas
y repara mis fuerzas. **R/**

Me guía por el sendero justo,
por el honor de su nombre.
Aunque camine por cañadas oscuras,
nada temo, porque Tú vas conmigo:
tu vara y tu cayado me sosiegan. **R/**

Preparas una mesa ante mí,
enfrente de mis enemigos;
me ungues la cabeza con perfume,
y mi copa rebosa. **R/**

Tu bondad y tu misericordia me acompañan
todos los días de mi vida,
y habitaré en la casa del Señor
por años sin término. **R/**

SEGUNDA LECTURA, Lectura de la carta del apóstol san Pablo a los Filipenses, Fil 4, 12-14. 19-20

Hermanos:

Sé vivir en pobreza y abundancia. Estoy avezado en todo y para todo: a la hartura y al hambre, a la abundancia y a la privación. Todo lo puedo en aquel que me conforta. En todo caso, hicisteis bien en compartir mis tribulaciones.

En pago, mi Dios proveerá a todas vuestras necesidades con magnificencia, conforme a su riqueza en Cristo Jesús.

A Dios, nuestro Padre, la gloria por los siglos de los siglos. Amén.

Aleluya, Cf. Ef 1, 17-18

R/. Aleluya, aleluya, aleluya.

El Padre de nuestro Señor Jesucristo ilumine los ojos de nuestro corazón, para que comprendamos cuál es la esperanza a la que nos llama. **R/**

EVANGELIO, Lectura del santo Evangelio según San Mateo, Mt 22, 1-10

En aquel tiempo, volvió a hablar Jesús en parábolas a los sumos sacerdotes y a los ancianos del pueblo, diciendo: «El reino de los cielos se parece a un rey que celebraba la boda de su hijo: mandó a sus criados para que llamaran a los invitados, pero no quisieron ir. Volvió a mandar otros criados encargándoles que dijeran a los invitados: "Tengo preparado el banquete, he matado terneros y reses cebadas y todo está a punto. Venid a la boda". Pero ellos no hicieron caso: uno se marchó a sus tierras, otro a sus negocios, los demás agarraron a los criados y los maltrataron y los mataron. El rey montó en cólera, envió sus tropas, que acabaron con aquellos asesinos y prendieron fuego a la ciudad.

Luego dijo a sus criados: "La boda está preparada, pero los invitados no se la merecían. Id ahora a los cruceros de los caminos y a todos los que encontréis, llamadlos a la boda". Los criados salieron a los caminos y reunieron a todos los que encontraron, malos y buenos. La sala del banquete se llenó de comensales».

El Pan de la Palabra de cada día

Lunes, 16: Rm 1, 1-7 • 97, 1-4 • Lc 11, 29-32.

Martes, 17: Rm 1, 16-25 • 18, 2-5 • Lc 11, 37-41.

Miércoles, 18: 2 Tm 4, 9-17a • 144, 10-18 • Lc 10, 1-9.

Jueves, 19: Rm 3, 21-30 • 129, 1-6 • Lc 11, 47-54.

Viernes, 20: Rm 4, 1-8 • 31, 1-11 • Lc 12, 1-7.

Sábado, 21: Rm 4, 13. 16-18 • 104, 6-43 • Lc 12, 8-12.

DOMINGO XXVIII DEL TIEMPO ORDINARIO

La combinación de parábolas en el Evangelio de San Mateo no deja de sorprender al corazón del cristiano. Dejamos atrás la imagen de la viña, como representación de la Vida, del Reino de Dios, y se nos pone delante otra alegoría con idénticos paralelos: el banquete de bodas. En esta parábola Dios ofrece algo maravilloso: un banquete de fiesta. Envía a sus siervos para invitar a la fiesta, pero una vez más, labradores o invitados en este caso, maltratan y matan a los siervos. Queridos amigos, Dios persiste y sigue mandando siervos, a quienes la gente maltrata. Se nos sentencia la transferencia del Reino a otros que nos llevan de la delantera: antes en la viña y ahora el banquete.

Entre los invitados, por un lado, están los que se autoexcluyen por intereses personales; también encontramos dueños de fincas y negocios, y por último, los invitados asesinos. Por otra parte, aparecen los nuevos comensales encontrados en los cruceros de los caminos, tanto buenos como malos. La sala preparada con el banquete se llena porque aceptan y acogen con gozo la invitación al banquete del reino.

Esta parábola resume la relación de Dios con nosotros, su pueblo. Nos recuerda que Dios nos invita a una celebración gozosa y que perderemos la gracia santificante si rechazamos esa invitación. También nos queda claro que en la lista de la Iglesia hay tanto buenos como malos y se nos advierte que Dios juzgó muy duro a quienes rechazaron la invitación. Podemos asumir que Dios actuará de forma similar si nosotros rechazamos la invitación.

La invitación de Jesús siempre llama a la acción, lo único que debemos hacer los cristianos es no ver la incomodidad en esta invitación. La presencia del rey ofrece la clave del juicio que recae sobre cada uno de los invitados al banquete. En este marco de referencia el evangelista incluye otra parábola: el traje de fiesta. Este representa el vestido bautismal de Cristo, por el bautismo fuimos incorporados a Él. Tenemos que trabajar nuestro "yo" para estar vestido del nuevo hombre creado por Dios, vestirse con la compasión, bondad, humildad, mansedumbre y paciencia de quien pertenece al Reino. "La puerta no está abierta como para que el pecador pueda entrar y permanecer siendo pecador, sino para que el pecador pueda entrar y se convierta en santo". Una vez más amigos, Dios nos llama a la reconciliación, nos llama a sentirnos amados y perdonados. ¡Está muy claro!: lo que convierte a los invitados en elegidos es el Amor Encarnado en las circunstancias concretas de la vida, donde prima el perdón.

Quini Vilá
Diácono Permanente
de la diócesis de Coria-Cáceres

Otra manera de ser, estar y vivir en el mundo obrero



XX Encuentro de Pastoral Obrera en Extremadura

Parroquia Ntra. Sra. de Guadalupe
Cáceres, 29 de octubre 2017
Comisión Regional de Pastoral Obrera

XX ENCUENTRO REGIONAL DE PASTORAL OBRERA DE EXTREMADURA

“OTRA MANERA DE SER, ESTAR Y VIVIR EN EL MUNDO OBRERO”

Parroquia de Ntra. Sra. de Guadalupe
Cáceres, 29 septiembre de 2017

Horario:

- 10:00 h Acogida.
10:15 h Saludo. Oración.
10:45 h Memoria del XIX Encuentro de Pastoral Obrera en Extremadura (octubre 2016).
11:00 h Presentación del encuentro, datos sobre la situación del mundo obrero en Extremadura y texto de la *Laudato si'*.
11:30 h Asamblea de reflexión, debate y propuestas de acción: **a. El trabajo decente y su precarización. ¿Qué contacto tenemos con ella y que podemos hacer?**
12:30 h Descanso.
13:00 h Continuamos con la Asamblea de reflexión, debate y propuestas de acción:
b. En qué consiste una vida digna. ¿Estamos dispuestos a modificar nuestro estilo de vida?
c. ¿Qué prácticas de economía alternativa conoces que pudieramos fomentar desde pastoral obrera (banca ética, grupos de consumo, cooperativas...)?
14:30 h Comida: Compartimos lo que traemos para comer.
16:00 h Eucaristía: Don Francisco Cerro.

12 DE OCTUBRE, SOLIDARIDAD CON LOS PUEBLOS HISPANOS

La parroquia de Guadalupe en Cáceres, lleva más de **30 años apoyando proyectos de solidaridad con Hispanoamérica**. Coincidiendo con el Día de la Hispanidad, el 12 de octubre, celebraron un año más las Jornadas de Solidaridad con los pueblos hispanos. En esta ocasión, a través con un proyecto solidario en Guatemala, en Cubulco. Se trata de un proyecto educativo (escuelas, salud, alimentación...) para la promoción de comunidades rurales indígenas animadas por las Misioneras Dominicas del Rosario.

En la organización de estas jornadas de solidaridad con los pueblos hispanos están implicadas las tres parroquias de la **pastoral Trébol**, Virgen de Guadalupe, el Espíritu Santo y la Sagrada Familia. Y colabora la Pastoral de Migraciones de Coria-Cáceres así como las asociaciones de hispanos de Extremadura.

El 12 de octubre, a las 12:30 horas, se celebró la Misa de Fraternidad. A la celebración acudieron inmigrantes hispanos y la jornada se vivió como una verdadera jornada festiva, de convivencia y respeto entre culturas.

Posteriormente, a las 14:00 horas, una **comida solidaria**. En el plato, arroz blanco, con fréjoles, huevo frito, verduras y agua. No hay pan ni fruta. Así es la comida única que hacen muchas familias hispanas que viven situaciones de necesidad. Es una forma de ponernos en sus zapatos por un día. La aportación siempre es voluntaria y todo lo recaudado va dirigido al proyecto en Guatemala. Tras la comida a las 16:00 horas, dos cooperadores voluntarios de la parroquia, Lorenzo y Ricardo, detallaron más sobre la población de Cubulco y la labor de la comunidad de Misioneras Dominicas del Rosario, así como el día a día de la población local y el IGER, un proyecto educativo para la promoción de las comunidades rurales.

En torno la celebración de estas jornadas, el martes 10 de octubre, a las 20:00 horas, hubo una celebración de la Palabra, un **encuentro de reflexión y oración**. Además de una **exposición de dibujos** de los niños de las tres parroquias que ofrecerán sus reflexiones con dibujos sobre el lema: **Crecemos como hermanos con los pueblos hispanos**. También, el 12 de octubre, pudo verse la labor del **taller de artesanía**, elaborado por las voluntarias, y cuya recaudación también se suma al proyecto solidario.

Por último, dentro de las actividades del 12 de octubre, el secretariado de Migraciones de Cáritas Diocesana de Coria-Cáceres, Suma2, organiza este sábado 14 de octubre un Festival Intercultural de los Pueblos del Mundo en la parroquia de Guadalupe de Cáceres. El objetivo es convivir con los inmigrantes de la ciudad, independientemente de su religión y procedencia, aunque la mayoría actualmente

son latinos, según indican desde el secretariado. Comenzará a las 18:00 horas con danzas, música, teatro, exposición de artesanía, degustación de platos típicos, migas y convivencia.



PRIMERA ORACIÓN AL ESTILO DE TAIZÉ DEL CURSO

La delegación de Relaciones Interconfesionales de Coria-Cáceres comienza las oraciones de Taizé este curso con una nueva oración en la parroquia Nuestra Señora de Guadalupe (Cáceres) el viernes, 20 de octubre, a las 20:30 horas. Nos esperan con “una infusión y una sonrisa”.

AGENDA

Jueves, 19:

- **Fiesta de San Pedro de Alcántara.**

Patrón de la diócesis.

Viernes, 20:

- Vigilia del Domund. Hermanitas de los Pobres, Cáceres, a las 8:00 de la tarde.

Domingo, 22:

- **29.º Domingo del Tiempo Ordinario.**
– **Jornada del DOMUND.**



Iglesia en Coria-Cáceres

SEMANARIO DIOCESANO DE INFORMACIÓN
Suplemento al Boletín Oficial del Obispado de Coria-Cáceres

www.diocesiscoriacaceres.es